

## ABSTRAK

Penulisan Skripsi ini dilakukan dengan tujuan untuk mengidentifikasi dan menganalisis beberapa variasi kalimat tanya dalam novel "*Trilogi*" *Ronggeng Dukuh Paruk*.

Untuk mencapai tujuan tersebut, dalam penulisan skripsi ini telah diterapkan suatu kerangka teori yang merupakan gabungan dari teori sintaksis khususnya kalimat tanya oleh Gorys Keraf, M. Ramlan, Henry Guntur Tarigan dan ditambah lagi dengan *Garis-garis Besar Tata Bahasa Baku Indonesia* oleh Maşnur Muslich.

Dengan menerapkan kerangka teori tersebut, telah ditemukan bahwa dalam bahasa Indonesia terdapat empat kalsifikasi pokok kalimat tanya, yang secara implisit melekat pada kalimat tanya tersebut. Keempat klasifikasi tersebut, yaitu (1) kalimat tanya yang menggunakan partikel -kah, (2) kalimat tanya yang menggunakan kata tanya (tanpa partikel -kah), (3) kalimat tanya yang tanpa kata tanya, dan (4) kalimat tanya yang menggunakan kata bukan atau bukankah. (seperti pada lampiran data)

Kalimat tanya yang menggunakan partikel tanya -kah baik yang menempel pada kata tanya atau bukan kata tanya, dapat dipakai sebagai ciri-ciri kalimat tanya baku. Dengan alasan, bahwa kalimat-kalimat tanya yang berstruktur demikian selalu digunakan oleh pengarang jika bertanya kepada seseorang yang lebih dihormati, misalnya kepada orang yang lebih tua usianya, atau kepada orang yang belum akrab.

Metode analisis yang diterapkan dalam penelitian ini adalah deskripsi sinkronis yakni didasarkan data-data pada kalimat tanya yang digunakan dalam novel "*Trilogi*" tersebut. Data-data yang ada dikumpulkan, dianalisis dan disimpulkan tanpa memandang baik-buruk objek itu sendiri.

Dalam penelitian ini telah diamati 807 kalimat tanya yang diambil dari tiga buah novel karya Ahmad Tohari, yang terkenal dengan nama "*Trilogi*" *Ronggeng Dukuh Paruk*. Dari 807 kalimat tanya ini terbagi atas: 167 kalimat tanya pada novel *Ronggeng Dukuh Paruk*, 283 kalimat tanya pada novel *Lintang Kemukus Dini Hari*, 357 kalimat tanya pada novel *Jantera Bianglala*. Berdasarkan analisis data tersebut ditemukan bahwa dalam bahasa Indonesia terdapat beberapa variasi kalimat tanya yang cukup unik dan menarik.

## **BAB 1**

# **PENDAHULUAN**